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“方便，味道又好，还能想吃啥吃啥……”4月26
日下午，民心佳园夜市正式搬新址，开启试营业
啦！记者在现场看到，夜市人流如织。据悉，民心
佳园夜市将于“五一”期间正式营业。

当日下午4点左右，记者在现场看到，已陆续有
摊主开始进场准备，麻辣烫、烤鱿鱼、炸鸡翅等食物
香味四溢。五点半，这里已聚集了大批顾客，井然
有序。

卖乐山炸串的周女士是最早来到夜市的摊主
之一，她说，早点过来看看如何摆放餐车和桌椅。
周女士今年3月开始在民心佳园摆摊，原来的摊位
能摆上四五张小桌子，每一张可以坐五六个人，得
知夜市将引流至惠民大厦，她第一时间报名登记，
对于新址她比较满意，“大家都能相互理解，把我们
统一安排到一个规范的地方经营，准时出摊收摊，
市场秩序更好。”

不过，周女士建议，“希望能统一规划一个场
所，用来堆放大家的桌椅和设备，让食客的座位能
尽早摆放出来。”

穿梭在夜市中，记者被各式各样的小吃吸引，
一家名为“五味俱全土豆饼”的摊位前排起了长龙，
记者也排队购买了一个土豆饼。

“味道真巴适，里面还夹了侧耳根和酸萝卜，果
然是地道重庆味！”一个小小的土豆饼，令食客们赞
不绝口。老板杨艳笑着说，以前生意好的时候，一
晚上能卖400个饼，收入在2000元左右。

对于杨艳来说，她并不担心人流量不够，她认
为如果大家都自觉搬过来，顾客自然会跟着来，“要
是白天允许大家把餐车都停在这里就好了，每天推
来推去特别麻烦。”

在“向姐姐特色小吃”摊位前，几名年轻女孩围
着餐车认真地观看老板向姐姐制作葱油饼。得知
向姐姐的摊位搬到新址，她们专程从北碚过来支持
向姐姐的生意。

“我前段时间在直播间跟你们讲了这个事，没
想到第一天就过来照顾我生意，太感谢了！”向姐姐
一边炸着葱油饼，一边和围观的顾客拉家常。她还
说，自己才开始直播，虽然粉丝量不多，但会一直播
下去，也想以后扎根在惠民大厦，不走了。

在“阿森鲷鱼烧”摊位，00后摊主吴东森热情地
吆喝着，对这一天，他期待了很久。

原来吴东森在民心佳园社区只摆了一个多月，
知道夜市要整改和引流，他便歇业了一段时间，专
门等着夜市新开张。

“我们从街边搬到集中的地方，环境好了很多，
有统一的垃圾桶，还有环卫工人定时清扫，每个人
也能监督旁边的摊位是否在规范经营，大家团结一
心，一定可以把夜市做好。”吴东森说，之前摊户比
较分散，现在统一管理，他打算利用网络直播吸引
更多人来逛夜市。

时间临近晚上7点，天色逐渐暗了下来，灯光亮
起，此时人越来越多，大家手里都拿着美味的小吃，
笑容满面。

食客们高兴，民心佳园的居民们也高兴。
在民心佳园住了11年的李洪金和邻居们，不到

傍晚6点就来逛夜市，走了一圈下来，肚子吃得饱饱
的，对于规范经营，他竖起了大拇指。

“以前夜市确实存在脏乱差现象，现在好了，统
一管理不仅给居民们带来了方便，想吃什么随时都
能来吃，而且大家也吃得放心、安心，安全、消防、环
境卫生都做得很到位。”李洪金说，大家都希望夜市
能红红火火。 据重庆日报客户端、上游新闻

民心佳园是重庆首个公租房小区，现居住着5万多居民。多
年来，这里自发形成了生活小夜市。今年二三月，一些网红夜市
摊主、食客博主的入驻，将这里的夜市带火。随着夜市摊位的暴
增，超过社区承载量，加上客流的叠加，各种问题不断涌现。夜市
虽点燃了民心佳园的“烟火气”，也点燃了一些居民的怨气。

民有所盼、政有所为。今天，让我们一起来看看，民心佳园
夜市引流新址背后的故事，听听专家们对夜市经济发展的建议，
以及对这场城市社会治理有着怎样的评价。

民心佳园夜市网上走红

“我记得在今年2月的时候，突然人就多了起来。摆摊的、吃美食
的，很多说着普通话的外地人来打卡，还有好多拿着手机在直播。这
时，我才意识到，这里是真的火了。”民心佳园的住户任女士回忆起夜
市的爆红，至今都觉得不可思议。

今年2月底，家住九龙坡区的李欣专程到民心佳园夜市逛吃打
卡，也是因看了一些博主前来打卡各种美食的推送。李欣说，从她家
到民心佳园夜市距离并不近，“乘坐公共交通过去要1个小时左右，往
返2小时，看到别人去打卡，这让我也有了要去的冲动。”

据相关部门发布的数据显示，过去这里的夜市商户仅200多家，在
今年2月之后，夜市摊位暴增至600多家。记者在多个网络平台上看到
众多博主都在推荐民心佳园夜市，而发表于今年3月前后的帖子较多。

爆红后问题不断出现

夜市火了，各种问题开始涌现。任女士说，首先是环境变差了。
“有时候我回家比较晚，有的摊位都收摊了，留下一地的垃圾，东一堆西
一坨丢在路边。还有营业到很晚的摊户，也影响着周围居民的休息。”

今年3月14日下午，两江新区金山街道305会议室，一场关于民心
佳园夜市如何规范经营的座谈会召开。

座谈会上，有居民代表吐槽称，一到夜晚大量的人流车流汇聚于
此，车辆乱停乱放、商贩占道经营、油污垃圾满地、深夜噪音扰民等问题
严重影响着大家的正常生活。

也有摊户表示，支持规范夜市。他们其实也想在经营的同时兼顾
环境卫生，尽量不打搅到大家休息，可有的时候事与愿违。

据公开报道显示，在这次座谈会召开前的一个月，当地辖区派出所每天
都要接警多起，均与摊位纷争有关；而从今年1月1日至3月14日，社区“互联
网+督查”平台的投诉共计93起，投诉内容都是噪音、油污、垃圾等环境问题。

多部门出动，为夜市找新家

遇到问题，就要想方设法解决，“问民”“问计”后，两江新区专门成立
了工作领导小组，街道、城管等多部门协作，为民心佳园暴露出来的各种
问题寻求解决之路。

3月13日，街道、城管、派出所等多个部门，集中开展夜市规范工作。
金山街道综合执法大队投入整治力量70余人，清理了社区广场公共通
道，片区增设垃圾桶30个，清扫保洁维护的人力、频次均大幅增加。

3月14日上午，物业公司也集中对占用道路两侧的采光井问题进行
整治清理。经过沟通，一些摊户在收摊时，主动清理了垃圾。

记者了解到，在本次整改中最重要的一环，就是为夜市找新址，规范夜
市，助其走上健康发展之路。工作小组走访调研30多天，碰头会商十余次，
在力求疏与堵的结合中，尽最大努力兼顾各方利益、让“烟火气”持续。

4月21日上午，重庆渝高物业有限责任公司在惠民大厦综合市场张
贴公布了民心佳园夜市入市规则、摊户登记须知、摊户经营须知等，这也
意味着民心佳园夜市新址确定。当天下午，就有几十家摊户带着相关手
续，陆续前往登记报名。

4月24日下午，首批144位摊户在公证人员的公证下，进行了摊位选号。
4月26日下午3点过，民心佳园夜市开启了在新址的试营业。
两江新区也做好了各方面的服务保障。金山街道和渝高物业广泛

征集了摊户的需求，在现场安装了电缆、插座等，满足摊户用电用水需
求，同时加强了保洁和垃圾清运力量，确保现场干净、整洁、有序。

“大家团结一心，一定可以把夜市做好”

民心佳园夜市试营业啦！
摊主、食客、周边居民对民心佳园夜市新址充满信心
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为配合民心佳园夜市，两江新区
利用旁边的空地，改造成为停车场，
设置 150 余个车位。“后续我们将根
据车流量对停车场进行改造、施工，
预计最多可停放近 300 辆车。”相关
负责人介绍。

目前，该停车场免费停放，预计
五月中旬开始收费，每小时 2 元，12
小时8元，24小时15元。可导航“北
恒惠民大厦”，即可见“民心佳园夜市
停车场”导视牌，根据现场工作人员
指引停车。5 月中旬后可直接导航

“民心佳园夜市停车场”到达。
公共交通方面，乘坐轨道交通10

号线至民心佳园站下车，步行约700
米可达。乘坐轨道交通 3 号线至童
家院子下车，步行约1.1公里。此外，
经过民心佳园的公交线路有8条，包
括 623 路、624 路、629 路、660 路、825
路、835路、853路、882路等。

新闻多一点

可以这样去民心佳园夜市

民心佳园夜市新址启用
背后的管理“密码”

44月月2626日晚上日晚上77点点，，天色逐渐天色逐渐
暗了下来暗了下来，，夜市里人越来越多夜市里人越来越多。。


